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IUE 189 

Interpellation urgente écrite 
Quel bilan tirer après les fortes neiges de cet hiver ? 

Mon Interpellation s’adresse au Conseiller d’Etat en charge de 
l’environnement. 

 
Monsieur le Président, 
Si nous nous attendions à un réchauffement de la planète, nous étions loin 

d'imaginer vivre un hiver aussi blanc. 
Tant au niveau du canton, qu'au niveau des communes, les employés des 

services extérieurs ont fait un superbe travail pour déneiger les routes et 
trottoirs de notre canton. 

Alors, que nous étions bien au chaud la nuit dans nos foyers, nous les 
avons vus, les collaborateurs de la Voirie, s'activer de jour comme de nuit 
pour assurer au mieux la sécurité des conditions de circulation tant pour les 
piétons que pour les véhicules. 

On a tout entendu, concernant un soi-disant monopole sur 
l'approvisionnement du sel, rupture des stocks, hausses des prix... Est-ce 
juste ? Est-ce faux ? Peut-être que vous le savez ? 

Mais là ne sont pas mes questions. 
En effet, mes interrogations sont les suivantes: 

– Pouvez-vous nous dire combien de tonnes de sel ont été déversées sur le 
territoire cantonal cet hiver (y compris les Communes)? Bien entendu il 
s'agit du sel et de ses dérivés pour empêcher le gel. 
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– Quelles sont les conséquences, sur la base d'une approche du 

"développement durable", de tout ce sel? (L'impact sur l'environnement, 
sur les routes, les véhicules, le travail effectué et les divers coûts liés).  
On entend beaucoup de choses à ce sujet, mais quelle est la version 
officielle? 

– Pensez-vous que le salage soit la meilleure parade? 
– Que préconisez-vous si de telles chutes de neige devaient se répéter ces 

prochaines années afin d'assurer la sécurité des accès? Ne pourrions-nous 
pas mettre en place des mesures plus adaptées qu'un salage massif et 
répété? 

– Enfin, peut-on avoir une idée du nombre d'heures (canton et communes) 
qui ont été englouties dans ce travail de déneigement? 
Je suis conscient que connaître les chiffres exacts soit difficile, mais je 

compte obtenir de vos réponses plutôt des estimations, afin de bien 
comprendre les moyens qui ont été employés et leurs conséquences et être sûr 
que les moyens engagés correspondent bien au principe du développement 
durable. 

Merci, Monsieur le Président, pour toutes ces informations. 
 


